
ORTSBEIRAT UTTERSHAUSEN 
 

Protokoll der öffentlichen Sitzung des Ortsbeirates Uttershausen vom 21.09.2023 im 
DGH Uttershausen 
 
Anwesende Ortsbeiratsmitglieder: 
 
Anna Hämel, Florian Steiner, Verena Donners und Nina Breiter. Weiterhin anwesend 
waren 8 interessierte Uttershäuser Bürger*innen.  
 
Tagesordnung (TO): 
 

1. Eröffnung und Begrüßung 

2. Feststellen der Beschlussfähigkeit 

3. Haushaltsplan 2023 / 2024 

4. Verschiedenes  

 
Zu Punkt 1 der TO: 
 
Um 19:00 Uhr eröffnet Anna Hämel die Ortsbeiratssitzung und begrüßt die 
anwesenden Bürger*innen. 
 

Zu Punkt 2 der TO: 
 
Anna Hämel erläutert, dass der Ortsbeirat auch durch das Ausscheiden von Gerhard 
Jäger weiterhin beschlussfähig ist.  
 
Zu Punkt 3 der TO: 
 
Die Ortsvorsteherin nennt die Punkte aus dem Haushaltsplan 2023 und die 
Rückmeldungen, welche der Ortsbeirat von der Gemeinde erhalten hat: 
 

- Treppe zum Erreichen des Containers für Grünabfälle auf dem Friedhof: 
Da die Unfallgefahr zu groß ist, wird es keine Treppe geben. Es soll zeitnah 
ein Termin mit der Gemeinde stattfinden um eine Begehung zu machen und 
Alternativen zu besprechen 

- Sonnensegel für den Spielplatz im Oberdorf: 
Es wird kein Sonnensegel, stattdessen wurde ein Baum gepflanzt 

- Ausbau der Heinrichstraße / Umbau der Bushaltestelle (barrierefrei) 
Aktivitäten zur Umsetzung sollen im Jahr 2024 stattfinden 

- Neue Bänke, Begradigung des Friedhofsvorplatzes sowie Erweiterung der 
befestigten Wege auf dem Friedhof: 
Diese Punkte werden in den Haushaltsplan für das Jahr 2024 übernommen, 
da bisher keine Aktivitäten stattgefunden haben 
 

Neue Punkte für den Haushaltplan 2024: 
-  Farbe und Equipment zum Streichen des Dorfgemeinschaftshauses 
-  Neue Lichterketten für den Weihnachtsbaum auf dem Dorfplatz 
- Motorsende und Rasenmäher für die Arbeitseinsätze der Dorfgemeinschaft 
- Instandsetzung der Aschebahn auf dem Sportplatz in Uttershausen 



Der Haushaltsplan für das Jahr 2024 wurde einstimmig durch den Ortsbeirat 
abgestimmt. 
 
Zu Punkt 5 der TO 
 
Folgende Punkten wurden unter ‚Verschiedenes‘ thematisiert: 
 

- Der Glasfaserausbau durch die Firma Goetel in Uttershausen ist 
abgeschlossen. Bis zum Ende des Jahres sollen Ortsteile, in denen die 
Bauarbeiten abgeschlossen sind, auch freigeschaltet werden. Eine Bürgerin 
merkt an, dass vor Freischaltung die betroffenen Haushalte ein Schreiben der 
Firma Goetel erhalten sollen 

- Die Arbeiten zur Renaturierung an der Schwalm sollen innerhalb der nächsten 
4 bis 6 Wochen abgeschlossen sein 

- Das neue Feuerwehrhaus ist weitestgehend fertig gestellt. Aktuell führt die 
Firma Homburg Bodenarbeiten durch, so dass nach deren Abschluss der Hof 
in Eigenleistung gepflastert werden kann. Der Umzug in das neue 
Feuerwehrhaus findet erst statt, wenn auch der Hof fertig gestellt ist 

- Die Gemeinde stellt jährlich einen Weihnachtsbaum vor dem DGH auf. Der 
Ortsbeirat hat die Anfragen erhalten, ob dieses Jahr wieder ein Baum 
aufgestellt werden soll oder der Ortsbeirat 100,00 € von der Gemeinde 
erhalten möchte, um selbst etwas zu kaufen. Es wurde einstimmig 
entschieden, dass ein Weihnachtsbaum durch die Gemeinde aufgestellt 
werden soll.  

- Es wurde angeregt, dass dringend die Bäume in der Mönchof-, Chatten-, 
Heer- und Lormaisonstraße zurück geschnitten werden müssen. Der 
Ortsbeirat nimmt Kontakt zur Gemeinde auf. Es muss jedoch eine Lösung zur 
generellen Pflege der Bäume im Dorf gefunden werden 

- Die Bäume, die zum Ausgleich der gefällten Bäume auf dem Gelände der 
Feuerwehr aufgrund des Neubaus gefällt werden mussten, sollen in 2024 auf 
dem Gelände des Sportplatzes gepflanzt werden.  

- Am 31. August 2024 wird die 950 Jahr Feier stattfinden. Die Vorbereitungen 
hierzu laufen 

- Auch in 2023 soll es einen Weihnachtsmarkt geben. Eine Abstimmung der 
Örtlichen Vereine erfolgt 

- Das ausgefallene gemeinsame Abendessen am 8. September 2023 soll im 
nächsten Jahr nachgeholt werden 

- Anfang September hat ein Arbeitseinsatz auf dem Friedhof stattgefunden, bei 
dem die Hecke geschnitten wurde. Ein großen Dank an alle Helfer*innen 
sowie Dagmar Winter, die für das leibliche Wohl gesorgt hat 

- Im August fand ein Termin mit der HNA im Rahmen der Serie „Gespräche am 
Gartenzaun“ statt, zu dem im Nachgang ein Artikel veröffentlicht wurde. Auch 
hier ein großen Dank an alle die mitgewirkt haben 

- Der Spielplatz im Oberdorf ist zeitweise sehr ungepflegt und das Gras steht 
sehr hoch. Auf Nachfrage bei der Gemeinde wurde der Spielplatz gemäht. Da 
es zwischenzeitlich jedoch wieder wüst aussah hat sich Familie Haufe bereit 
erklärt den Spielplatz zu mähen.  

- Am 7. Oktober 2023 wird ein Arbeitseinsatz zur Pflege der Grünflächen in und 
um Uttershausen stattfinden 

- Der Ortsbeirat möchte sich weiterhin dafür stark machen, dass Mitfahrbänke 
aufgestellt werden. In Uttershausen soll diese an der Bushaltestelle stehen. 
Die Mitfahrbank kann von allen Bürger*innen genutzt werden, die nicht mobil 



sind und nach Wabern mitgenommen werden möchten. In Wabern sollen 
Bänke am Edeka sowie auf dem Gelände des Ärztehauses aufgestellt werden.  

- In Uttershausen gibt es in der Straße „Am Weinberg“ eine Schnuddelbank. 
Hier ist die Überlegung weitere Bänke im Dorf aufzustellen 

- Durch die Pandemie sind Aktivitäten in der Dorfgemeinschaft weniger worden 
und es wurde gemeinsam diskutiert mit welchem Maßnahmen dies geändert 
werden kann. 

 
 
Schlusswort: 
 
Die Ortsvorsteherin beendet die Sitzung um 20:05 Uhr und bedankt sich bei allen 
Anwesenden für die Teilnahme an der Sitzung. 
 
Uttershausen, den 21.09.2023 
 
 
 
Ortsvorsteherin   Schriftführerin 
Anna Hämel    Nina Breiter 


